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Economia

Política

O número de ca-
sos da covid-19 
no país desde 

o início da pandemia subiu 
para 16.274.695. Nas últimas 
24 horas, foram registradas 
80.486 pessoas com diagnós-
tico positivo da doença. Terça 
(25), o painel de informa-
ções do Ministério da Saúde 
apontava 16.194.209 casos 
acumulados. O país tem ain-
da 1.086.279 casos ativos em 
acompanhamento.

O número dos que não re-
sistiram à pandemia do novo 
coronavírus (covid-19) tota-
liza 454.429. Ontem, o país 
bateu a marca das 450 mil 
mortes. De ontem para hoje, 
foram confirmados no país 
2.398 óbitos. Terça o número 
de mortes estava em 452.031.

Ainda há 3.749 mortes 

em investigação. O termo é 
empregado pelas autoridades 
de saúde para designar casos 
em que um paciente morre, 
mas a causa segue sendo apu-
rada mesmo após a declara-
ção do óbito.

O número de pessoas 
que pegaram covid-19 mas 
se recuperaram desde o iní-
cio da pandemia totalizou 
14.733.987, o que correspon-
de a 90,5% do total de pesso-
as que foram infectadas com 
o vírus.

Os números estão no ba-
lanço diário do Ministério da 
Saúde sobre a pandemia, di-
vulgado na noite desta quar-
ta-feira (26). A atualização é 
produzida a partir das infor-
mações disponibilizadas pe-
las secretarias estaduais de 
Saúde.  

Os números são em geral 
mais baixos aos domingos e 
segundas-feiras em razão da 
menor quantidade de funcio-
nários das equipes de saúde 
para realizar a alimentação 
dos dados. Já às terças-feiras, 
os resultados tendem a ser 
maiores pelo envio dos dados 
acumulados.

O ranking de estados com 
mais mortes pela covid-19 
é liderado por São Paulo 
(109.241), seguido do Rio 
de Janeiro (49.899), Minas 
Gerais (39.540), Rio Gran-
de do Sul (27.756) e Paraná 
(25.777). Na parte de baixo 
da lista, com menos vidas 
perdidas para a pandemia, 
estão Roraima (1.612), Acre 
(1.652), Amapá (1.673), To-
cantins (2.813) e Alagoas 
(4.661).                   Jonas Valente/ABR
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No Mundo

Metade dos adul-
tos nos Estados 
Unidos estará 

vacinada contra a covid-19 
até o final desta terça-feira, 
25, informou a Casa Branca, 
acrescentando que cerca de 
163,9 milhões de pessoas — 
60% da população adulta — 
já receberam pelo menos uma 
dose dos imunizantes usados 
no país.

A campanha de vacinação 
em massa, iniciada no final 
de 2020, foi acelerada pelo 
presidente americano Joe 
Biden, que havia prometido 
aplicar 200 milhões de doses 
em seus 100 primeiros dias 
de governo — meta ultrapas-
sada. A média móvel de doses 
aplicadas diariamente subiu 
de 691.200 em 19 de janeiro 
para 1,6 milhão em 16 de fe-

vereiro, quase um mês após a 
posse do democrata.

Biden quer garantir que 
70% dos adultos no país re-
cebam pelo menos uma dose 
da vacina antes do dia 4 de 
julho, quando se comemora o 
dia da independência dos Es-
tados Unidos.

A campanha de vacinação 
no país, no entanto, passa por 
uma desaceleração. Lá, cerca 
de 48.000 oficiais da Marinha 
decidiram não tomar a vaci-
na, enquanto pesquisas indi-
cam que parte da população 
também deve resistir à imuni-
zação. Como consequência, a 
média de doses diárias aplica-
das atualmente, 1,78 milhão, 
é 47% menor que o recorde 
alcançado em 13 de abril.

Ao mesmo tempo, so-
mente na última semana o 

país viu uma queda de 23% 
no número de novos casos de 
covid-19 e 4% no número de 
mortes causadas pela doença. 
A média móvel relativa às 
hospitalizações também caiu.

Em março deste ano, a 
Casa Branca impulsionou a 
campanha para a vacinação e 
estendeu o direito a “todos os 
adultos nos Estados Unidos”. 
A medida abriu espaço para 
imigrantes ilegais e turistas 
receberem o imunizante. Re-
portagem do Estadão mos-
trou que há um descompasso 
entre o número de vacinas 
aplicadas pelos países ricos 
e pobres. Situação que nem 
mesmo a quebra de patentes 
dos imunizantes deve rever-
ter no curto prazo.

Estado SP

EUA vacina metade da população 
adulta contra a covid-19

O presidente da 
Bielorrússia, 
A l e x a n d e r 

Lukashenko, acusou nesta 
quarta-feira (26) o Ocidente 
de usar o desvio de um avião 
da Ryanair, no fim de semana, 
para travar uma guerra híbri-
da contra ele, e disse que lí-
deres estrangeiros retrataram 
falsamente a maneira como 
lidou com o incidente.

Em seus primeiros co-
mentários depois do que al-
guns políticos europeus des-
creveram como um “sequestro 
com patrocínio estatal” no 
domingo (23), Lukashenko 
disse que agiu legalmente e 
de acordo com todas as nor-
mas internacionais. Acres-
centou que gente que o quer 
mal está tentando usar o epi-
sódio do avião para miná-lo.

“Como previmos, gente 
de fora do país e de dentro do 
país que nos quer mal mudou 
os métodos de ataque ao Es-

tado”, disse o presidente ao 
Parlamento.

“Eles cruzaram muitas 
linhas vermelhas e abando-
naram o bom senso e a moral 
humana”.

Empresas aéreas redire-
cionaram voos para evitar o 
espaço aéreo da Bielorrúsia 
nessa terça-feira (25), e avi-
ões bielorrussos podem ser 
barrados na Europa, agora 
que cresce a revolta interna-
cional por Minsk ter forçado 
o pouso de um avião comer-
cial e prendido um jornalista 
dissidente a bordo.

O controle aéreo bielor-
russo orientou o voo da Rya-
nair, que ia de Atenas a Vil-
nius, a desviar para Minsk, de 
acordo com uma transcrição, 
devido ao que se revelou uma 
ameaça falsa de bomba. A 
Bielorrússia também enviou 
um caça de combate MiG-29 
para escoltar o avião de pas-
sageiros.                     Reuters/ABR

Bielorrússia acusa 
Ocidente de usar incidente 
com avião para miná-lo

O economista in-
diano Amartya 
Sen foi distin-

guido ontem (26), em Ovie-
do, na Espanha, com o Prêmio 
Princesa das Astúrias para as 
Ciências Sociais 2021, pela 
sua contribuição na luta con-
tra a injustiça, desigualdade, 
doença e ignorância.

Nascido em Bengala (Ín-
dia) em 1933, Amartya Kumar 
Sen, que recebeu o Prêmio 
Nobel de Economia em 1998, 
foi distinguido pelas suas 
contribuições às causas da 
fome, desigualdade e pobre-
za, bem como por ter desen-
volvido o índice para medir 
a pobreza, no qual se baseia 
o Índice de Desenvolvimen-

to Humano atualmente uti-
lizado pelas Nações Unidas.

O júri destaca que suas 
pesquisas sobre a fome, a te-
oria do desenvolvimento hu-
mano, economia do bem-es-
tar e mecanismos subjacentes 
da pobreza têm contribuído 
para a luta contra a injustiça, 
desigualdade, doença e igno-
rância.

Segundo a Fundação 
Princesa das Astúrias, na sua 
obra mais conhecida, Pover-
ty and Famines. An Essay 
on Entitlement and Depri-
vation (1981), Amartya Sen 
demonstrou que a fome não 
é uma consequência de falta 
de alimentos, mas de desi-
gualdades nos mecanismos 

de distribuição de alimentos.
Suas contribuições para 

o desenvolvimento de indi-
cadores económicos e sociais 
têm sido os conceitos de “ca-
pacidade e liberdade positi-
va”, a capacidade real de uma 
pessoa ser ou fazer algo, por 
oposição à liberdade negati-
va, comum na economia, que 
se centra na não interferência.

“A sua escola de pensa-
mento ajudou a redirecionar 
os planos de desenvolvimen-
to e algumas políticas das 
Nações Unidas”, considera a 
fundação.

Amartya Kumar Sen foi 
professor nas universidades 
de Harvard, Oxford e Cam-
bridge.                           RTP/ABR

Economista indiano 
vence Prêmio Princesa 

das Astúrias
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Foram criadas 
120.935 vagas com 
carteira assinada 

no país em abril, apesar do 
agravamento da pandemia e 
implementação de medidas 
de restrição a algumas ativi-
dades econômicas no mês.

O saldo é resultado de 
1,381 milhão de contrata-
ções e 1,260 milhão de des-
ligamentos, segundo dados 
do Caged (Cadastro Geral de 
Empregados e Desemprega-
dos) que foram divulgados 
nesta quarta (26) pelo Minis-
tério da Economia.

Apesar da abertura de 
vagas no mês, os números 
mostram um desaquecimen-
to do mercado de trabalho, 
pois em janeiro foram criados 
261,4 mil novos contratos e 
em fevereiro, 398,2 mil. Des-

de março, com o aumento no 
número de casos e de mortes 
de Covid-19, o resultado foi 
menor, com abertura de 177,3 
postos de trabalho em março 
e 120,9 mil, em abril.

“É evidente que o ritmo 
de criação de empregos no 
mês de abril foi mais lento. 
Foi o mês em que atingimos 
o pico de mortes e maior im-
pacto dessa segunda onda da 
Covid-19”, disse o ministro 
Paulo Guedes (Economia), ao 
comentar os dados do Caged.

No acumulado de janeiro 
a abril, o saldo no mercado 
de trabalho formal brasileiro 
é positivo, com 957,8 mil no-
vas vagas num período de cri-
se provocada pela pandemia.

No mesmo período do ano 
passado, haviam sido fecha-
dos 763,2 mil empregos com 

carteira assinada, pois, em 
março e abril de 2020, o im-
pacto da chegada do novo co-
ronavírus resultou no encer-
ramento de mais de 1 milhão 
contratos de trabalho formais.

Guedes destacou essa di-
ferença no comportamento 
nos dados do mercado formal. 
Segundo ele, isso é resultado 
da resiliência da economia, 
dos efeitos dos programas de 
combate à crise lançados pelo 
governo e também da vacina-
ção contra o coronavírus.

Para tentar evitar de-
missões em massa diante da 
crise, o presidente Jair Bol-
sonaro (sem partido) editou 
medidas provisórias para que 
regras trabalhistas sejam fle-
xibilizadas novamente diante 
do agravamento da pandemia.

Thiago Resende/Folhapress

Brasil cria 120,9 mil vagas com 
carteira em abril, mês de 
agravamento da Covid

As contas externas 
fecharam o mês 
de abril com su-

perávit recorde de US$ 5,663 
bilhões, de acordo com dados 
do Banco Central (BC) divul-
gados ontem (26). No mesmo 
mês do ano passado, o supe-
rávit havia sido de R$ 199 
milhões.

O resultado foi puxado 
sobretudo pelo desempenho 
recorde da balança comercial, 
que em abril teve superávit de 
US$ 9,145 bilhões, resultado 
impulsionado pela alta recen-
te nos preços de commodities 
(bens primários com cotação 
internacional), entre elas mi-
nério de ferro e alimentos. 

Houve também aumento 
no ingresso de investimentos 
diretos do exterior no país, de 
US$ 3,544 bilhões em abril, 
ante US$ 1,632 bilhão em 
igual mês de 2020.

O resultado positivo das 
contas externas em abril tam-

bém foi favorecido por uma 
redução do déficit na conta 
de renda primária (entrada e 
saída de lucros e dividendos). 
Em abril deste ano, o saldo 
negativo ficou US$ 2,37 bi-
lhões, recuo de 37,7% em re-
lação a abril de 2020.

No acumulado dos 12 
meses encerrados em abril, 
as contas externas registram 
déficit de US$ 12,4 bilhões, 
equivalente 0,84% do Produ-
to Interno Bruto (PIB), taxa 
menor que os 1,23% do PIB 
registrados em março, quan-
do o acumulado em 12 meses 
estava negativo em US$ 17,9 
bilhões.

Em março de 2021, as 
contas externas haviam re-
gistrado déficit de US$ 3,97 
bilhões. Na soma dos quatro 
primeiros meses do ano, o dé-
ficit é de US$ 9,717 bilhões, 
contra um superávit de US$ 
199 milhões em igual mês de 
2020.                      Felipe Pontes/ABR

Balança comercial puxa 
superávit recorde de 
contas externas em abril

Em uma fase da re-
forma tributária 
a ser enviada ao 

Congresso, o governo deve 
propor uma “unificação por 
baixo” das alíquotas do IR 
(Imposto de Renda) cobra-
do de investimentos em ren-
da fixa, que hoje beneficiam 
quem faz aplicações mais 
longas.

Em entrevista, o ministro 
Paulo Guedes (Economia) 
disse que o governo acaba pa-
gando para o rico deixar o di-
nheiro no banco, enquanto a 
maior parte da população não 
consegue ficar com recursos 
parados por longos períodos 
e, por isso, não tem acesso ao 
benefício existente hoje.

Na conversa, Guedes 
apresentou as etapas do plano 

do governo para a reforma, 
com detalhes sobre a redução 
em cinco pontos percentuais 
da tributação sobre empresas 
e a criação de tributo sobre 
dividendos.

O sinal verde para o envio 
das propostas foi dado na se-
gunda-feira (24), após acordo 
entre o ministro da Economia 
e a cúpula do Congresso para 
que a tramitação da reforma 
seja feita de maneira fatiada.

Atualmente, investimen-
tos em renda fixa são tributa-
dos de acordo com o período 
da aplicação. Quanto mais 
tempo o recurso fica aplicado 
em um determinado papel, 
menor o Imposto de Renda 
cobrado.

As alíquotas começam 
em 22,5%, para resgates fei-

tos em até seis meses, e vão 
caindo até 15%, para retira-
das feitas após um período de 
dois anos.

A regra vale para inves-
timentos em título do Te-
souro, CDB (Certificado de 
Depósito Bancário), LF (Le-
tra Financeira), LC (Letra de 
Câmbio), debêntures comuns 
e fundos de renda fixa.

O plano de Guedes é aca-
bar com esse sistema regres-
sivo e nivelar a cobrança em 
15%, patamar mais baixo.

“Se o banco quer que 
você fique mais tempo com o 
dinheiro aplicado, ele que te 
pague uma taxa [de remune-
ração] maior. Vamos reduzir 
e unificar por baixo”, disse.

Bernardo Caram/Folhapress

Guedes quer acabar com 
alíquota regressiva do 

IR na renda fixa
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Os senadores que 
integram a CPI 
da Covid aprova-

ram nesta quarta-feira (26) a 
convocação de nove gover-
nadores e um ex- governador 
para prestarem depoimentos 
na comissão sobre possíveis 
irregularidades no uso de re-
cursos repassados pelo go-
verno federal.

O ministro Marcelo Quei-
roga (Saúde) e o ex-ministro 
Eduardo Pazuello (Saúde) 
também foram convocados.

A lista de convocados foi 
decidida após a primeira reu-
nião secreta entre os mem-
bros da comissão, durou cerca 
de duas horas. Em seguida, o 
presidente da comissão Omar 
Aziz (PSD-AM) afirmou que 
foram convocados os gover-
nadores de estados onde hou-

ve operações da Polícia Fede-
ral foram convocados.

Wilson Lima (AM) , Hel-
der Barbalho (PA) , Ibaneis 
Rocha (DF), Mauro Carlesse 
(TO), Carlos Moises (SC), 
Antonio Oliverio Garcia de 
Almeida (RR), Waldez Góes 
(AP) e Marcos José Rocha 
dos Santos (RO). Também foi 
convocado o ex-governador 
do Rio, Wilson Witzel.

Embora inicialmente pre-
visto, os senadores acorda-
ram não votar a convocação 
de prefeitos.

Após ser questionado por 
Eduardo Girão (Podemos-
-CE) sobre prefeitos, Omar 
Aziz afirmou que Girão é um 
“oportunista, oportunista pe-
queno” e que não entende “pa-
tavinas” de remédios e busca 
defender a hidroxicloroquina.

“Não fiz agressão, não. 

Me leve para o Conselho de 
Ética”, afirmou o presidente 
da comissão.

Também nesta quarta-fei-
ra, o vice-presidente da CPI 
da Covid, senador Randolfe 
Rodrigues (Rede-AP) apre-
sentou nesta quarta-feira (26) 
requerimento para convocar 
o presidente Jair Bolsonaro 
para prestar depoimento à co-
missão, na condição de teste-
munha.

Alguns senadores afir-
mam em reservado que o pe-
dido seria uma tentativa para 
inviabilizar a convocação dos 
governadores, que seria regi-
do pelo mesmo princípio. Na 
abertura da sessão, Randolfe 
sinalizou nessa direção.

O senador governista 
chamou de “piada” e “provo-
cação” o requerimento. 

Folhapress

CPI da Covid convoca nove 
governadores e aprova novos 
depoimentos de Pazuello e Queiroga

A defesa do voto 
impresso para 
as eleições pre-

sidenciais de 2022 é “teoria da 
conspiração aliada a negacio-
nismo da tecnologia e da ci-
ência que é a urna eletrônica”.

Essa é a opinião de Re-
nato Brill de Góes, vice-pro-
curador geral eleitoral, que é 
quem representa o Ministério 
Público junto ao TSE (Tribu-
nal Superior Eleitoral).

Para Góes, a PEC 
135/2019 sobre o tema, de 
autoria da deputada bolsona-
rista Bia Kicis (PSL-DF), tem 
como objetivo “manipular e 
insuflar determinados seg-
mentos da população e criar 
um estado de confusão mental 
sobre a realidade dos fatos”.

E ele alerta para riscos à 
democracia: “Se houver ou 
não voto impresso, vai haver 
algum tipo de questionamen-
to, e nós precisamos estar to-
dos alertas. O problema não 
é a urna eletrônica, e sim os 

atores políticos querendo 
de antemão dizer o que vai 
acontecer no futuro, são con-
correntes da mãe Diná”.

O presidente Jair Bolso-
naro e o presidente da Câma-
ra, Arthur Lira (PP-AL), de-
fendem a aprovação da PEC. 
Bolsonaro, inclusive, já afir-
mou várias vezes que, sem 
registro impresso do voto, 
haverá fraude na eleição do 
ano que vem.

Para Góes, se o objetivo 
da PEC é aumentar a trans-
parência eleitoral, ela deveria 
responsabilizar os candidatos 
que acusam supostas fraudes 
eleitorais sem nenhuma prova.

“Deveria estar previsto na 
legislação que, caso um can-
didato denuncie fraude sem 
apresentar indícios, e não se-
jam encontradas fraudes, ele 
tenha seu mandato ou candi-
datura cassados. Isso ajudaria 
a impedir que o voto impresso 
seja usado para outros fins.”

Patrícia Campos Mello/Folhapress

Defesa do voto 
impresso é teoria da
conspiração e negacio-
nismo, diz vice-procurador 
eleitoral

O ministro Pau-
lo Guedes 
afirmou que a 

vacinação em massa é a me-
lhor política fiscal e de saúde 
pública para o país. A de-
claração ocorreu na tarde de 
ontem(25), no evento CEO 
Conference Brasil 2021, or-
ganizado pelo banco BTG 
Pactual. Segundo ele, “não 
vai faltar vacina no Brasil por 
recursos financeiros”.

“Melhor política fiscal 
que tem hoje e ao mesmo 
tempo é a melhor política de 
saúde pública: vacinação em 
massa. É isso que vai nos per-
mitir o retorno seguro ao tra-
balho e vai impedir que haja 
aquele colapso que existiu 
no ano passado, quando nós 
simplesmente não tínhamos 

defesa e aí fomos só para o 
distanciamento social”, disse 
o ministro.

Ele acrescentou que a 
conta com saúde durante a 
pandemia não pode ficar para 
as próximas gerações. “Cada 
geração tem que pagar pelas 
guerras que cria e que inventa. 
Nós não vamos empurrar isso 
para filhos e netos, nós não 
vamos jogar essa dívida para 
100% do PIB. Nós temos que 
ter esse duplo compromisso: 
por um lado, não vai faltar 
dinheiro para a saúde, por 
outro lado, nós vamos pagar 
essa conta. Então os gastos 
têm que ser não recorrentes.” 

Guedes falou também 
que, após aprovação do Or-
çamento, o foco são as re-

formas. “Houve um barulho 
danado no Orçamento. É a 
primeira vez que o governo 
faz um orçamento com a sua 
base parlamentar, nunca tinha 
feito antes. Só que há exces-
sos, claro. Tem ministro que 
quer gastar mais um pouqui-
nho, tenta fazer um furinho do 
teto de um lado. Tem do outro 
lado a coalizão também go-
vernamental, quer gastar um 
pouco mais”, disse o ministro.

Ele acrescentou que o 
acordo político tem que caber 
no orçamento e que o resul-
tado é que o acordo foi feito, 
cabendo no orçamento e sem 
furar o teto de gastos. “Re-
tomamos as reformas agora, 
vamos embora para a admi-
nistrativa.”

Camila Bohem/ABR

Guedes: vacinação é a 
melhor política fiscal e de 

saúde pública
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Agronegócio

O glifosato é o 
a g r o t ó x i c o 
mais popular 

do Brasil. Ele representa 62% 
do total de herbicidas usados 
no país e, em 2016, as vendas 
desse produto químico em 
milhares de toneladas foi su-
perior à soma dos sete outros 
pesticidas mais comercializa-
dos em território nacional.

Associado à produção de 
soja transgênica, o herbicida 
contribuiu para que o Brasil 
se tornasse o maior produtor 
do grão no mundo, superando 
os Estados Unidos.

Com isso, o PIB (Produ-
to Interno Bruto) dos Esta-
dos produtores cresceu muito 
acima da economia do país 
como um todo nas últimas 
décadas. E a renda gerada 

pela atividade agrícola movi-
mentou outros setores econô-
micos nas regiões produtoras.

Mas um estudo realizado 
por pesquisadores das univer-
sidades de Princeton, FGV 
(Fundação Getulio Vargas) e 
Insper revela que essa geração 
de riqueza tem um alto custo: 
segundo o levantamento, a 
disseminação do glifosato nas 
lavouras de soja levou a uma 
alta de 5% na mortalidade in-
fantil em municípios do Sul 
e Centro-Oeste que recebem 
água de regiões sojicultoras.

“Há uma preocupação 
muito grande quanto aos 
efeitos dos herbicidas sobre 
populações que não são di-
retamente envolvidas com a 
agricultura, que não estão di-
retamente expostas aos agro-

tóxicos”, observa Rodrigo 
Soares, professor titular da 
Cátedra Fundação Lemann 
do Insper e um dos autores 
do estudo, ao lado de Mateus 
Dias (Princeton) e Rudi Ro-
cha (FGV).

“Apesar dessas substân-
cias estarem presentes no 
corpo de mais de 50% da po-
pulação ocidental, não sabe-
mos se isso é danoso ou não”, 
acrescenta o pesquisador.

A Bayer, dona desde 2018 
da Monsanto – empresa que 
lançou o glifosato no mer-
cado em 1974, sob o nome 
comercial Roundup – avalia 
os resultados do estudo como 
“não confiáveis e mal condu-
zidos” e diz que a segurança 
de seus produtos é a maior 
prioridade da companhia.    G1

Agrotóxico mais usado do Brasil está 
associado a 503 mortes infantis por 
ano, revela estudo

A Comissão de 
A g r i c u l t u r a , 
Pecuária, Abas-

tecimento e Desenvolvi-
mento Rural da Câmara dos 
Deputados aprovou, nesta 
quarta-feira (26), o Projeto 
de Lei 2501/20, que obriga o 
Poder Executivo a privilegiar 
a concessão de crédito e as-
sistência técnica para as mu-
lheres do campo que exerçam 
atividade microempreende-
dora, em regime familiar.

Pela proposta, do depu-
tado Vilson da Fetaemg (PS-
B-MG) e de outros nove de-
putados do PSB, deverão ser 
beneficiadas mulheres que 
se dediquem à agricultura, 
ao extrativismo, a pequenas 
agroindústrias, ao turismo ru-
ral e ao artesanato.

Ainda segundo o texto, 
o Banco Nacional de Desen-

volvimento Econômico e So-
cial (BNDES) deverá abrir 
uma linha de crédito especí-
fica para as microempreen-
dedoras rurais, com taxa de 
juros iguais ou inferiores à 
taxa Selic. O recurso deverá 
ser depositado no banco onde 
a empreendedora tiver conta.

As mulheres também 
terão acesso a recursos da 
Financiadora de Estudos e 
Projetos (Finep) - estatal vin-
culada ao Ministério da Ciên-
cia, Tecnologia e Inovações 
- para aplicar em atividades 
inovadoras.

O projeto será analisado 
em caráter conclusivo pelas 
comissões dos Direitos da 
Mulher; de Finanças e Tri-
butação; e de Constituição e 
Justiça e de Cidadania.

Agência Câmara

Comissão aprova 
projeto que prioriza 
mulheres microempreende-
doras na concessão de 
crédito rural

A Confederação 
da Agricultura 
e Pecuária do 

Brasil (CNA), em parceria 
com a Agência Brasileira de 
Promoção de Exportações e 
Investimentos (Apex-Brasil), 
promoveu, na terça (25), um 
seminário virtual para capaci-
tar empresários rurais em ven-
das para os Estados Unidos.

O evento faz parte das 
ações do Projeto Agro.BR, 
iniciativa voltada para a inter-
nacionalização do agro brasi-
leiro. Na abertura do semi-
nário, a diretora de Relações 
Internacionais da CNA, Lígia 
Dutra, afirmou que o objetivo 
da parceria entre as duas enti-
dades é auxiliar os pequenos e 
médios produtores a negociar 
com os compradores interna-
cionais e, consequentemen-

te, exportar seus produtos.
“Os Estados Unidos é o 

terceiro destino de exportação 
do Brasil. É um mercado exi-
gente, importante e com mui-
tas oportunidades para pro-
dutos agropecuários de valor 
agregado”, disse Lígia Dutra.

O diretor de operações 
do Escritório da Apex-Brasil 
na América do Norte, Mauro 
Cid, destacou que a missão da 
Agência é promover a expor-
tação e buscar investimentos 
para o país. “Conhecendo o 
mercado norte-americano e a 
melhor forma de conquistá-lo 
vai ajudar muito os produto-
res”.

A programação do even-
to contou com a participação 
do analista de Inteligência do 
Escritório da Apex-Brasil na 
América do Norte, Cristiano 

Laux, que apresentou as prin-
cipais informações comer-
ciais do país. “Os EUA é um 
gigante de superlativos, pois 
é uma superpotência econô-
mica, possui capitalismo pul-
sante que estimula o empre-
endedorismo e tem liderança 
incontestável da economia 
digital”.

De acordo com Cristiano, 
a solução para entrar no mer-
cado norte-americano é en-
tender quais são os entraves, 
a regulamentação, conhecer 
os players e definir um obje-
tivo. “Em seguida o empresá-
rio deve buscar um caminho 
de menor resistência, definir 
uma estratégia de prioriza-
ção, identificar o seu diferen-
cial a ser ofertado e construir 
a proposta de valor”.

Notícias Agrícolas

CNA e Apex-Brasil 
capacitam produtores 

em vendas para os 
Estados Unidos
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Tecnologia

Como podemos nos 
proteger da raspa-
gem de dados ocor-

rida em plataformas como 
o Facebook e o LinkedIn?

A utilização de chaves 
2FAs seria uma solução? 
Qual é a importância de uso 
dessas chaves em platafor-
mas? – Ana Perin*

Infelizmente, Ana, as 
chaves de autenticação em 
dois fatores (2FA) não vão 
ajudar você contra a chama-
da “raspagem de dados”. Isso 
não significa que não haja 
relação entre a raspagem de 
dados e a autenticação.

Na verdade, adotar essa 
proteção ajuda a proteger os 
seus contatos – e seus conta-
tos podem proteger você.

Vamos começar enten-
dendo o papel da “2FA”. A 
abreviação 2FA é do inglês, 

e significa “2-factor authen-
tication”.

Em português, o nome é 
“verificação em duas etapas” 
ou “identificação em dois fa-
tores”. O nome mais correto 
e abrangente, porém, é “au-
tenticação multifator” (que 
existe também no inglês, com 
a sigla MFA).

A senha é considerada 
seu “fator primário” de au-
tenticação.

O segundo fator de auten-
ticação pode ser um código 
numérico gerado por um apli-
cativo especial, uma autori-
zação via notificação ou até 
uma confirmação por torpedo 
SMS (embora ainda esteja 
disponível em vários serviços, 
o uso do SMS não é mais re-
comendado por especialistas.

Quando você vai a um 
caixa eletrônico, o cartão 

do banco também funciona 
como um segundo fator de 
autenticação.

Em serviços empresariais 
ou em plataformas como a 
Nota Fiscal Paulista, também 
é possível usar um cartão. 
Alguns serviços permitem 
usar chaves lidas por USB 
ou NFC (comunicação sem 
fio por proximidade) para uso 
em celular.

Em todos esses cenários, 
o fator de autenticação adi-
cional serve para impedir que 
um invasor acesse a sua conta 
ou perfil depois de capturar a 
sua senha.

Ou seja, o hacker precisa 
roubar os dois fatores de au-
tenticação (sua senha e seu 
celular, ou sua senha e seu 
cartão, por exemplo) para rea-
lizar um ataque em sua conta.

G1

Entenda por que senhas fortes e a 
autenticação em duas etapas não 
protegem contra a ‘raspagem 
de dados’

O Nintendo Swit-
ch foi o conso-
le mais vendi-

do do 1° trimestre de 2021 de 
acordo com um relatório di-
vulgado pela consultoria Am-
pere Analysis. O console da 
fabricante japonese figurou à 
frente do PlayStation 5 e do 
Xbox, com uma alta de 12% 
nas vendas se comparado ao 
mesmo trimestre do ano pas-
sado.

O Switch vendeu 5,8 mi-
lhões de unidades nos pri-
meiros três meses do ano. 
Já o PS5 teve vendas de 2,8 
milhões de unidades, quase o 
dobro do concorrente Xbox, 
que somou 1,3 milhão de 
unidades vendidas. Segundo 
a Ampere, estes dois últimos 
consoles enfrentam dificulda-
des para escalar as vendas por 
restrições na cadeia de supri-

mentos e na disponibilidade 
dos modelos.

Essas dificuldades devem 
persistir no decorrer de 2021, 
diante da escassez de micro-
processadores no mercado, o 
que deve dificultar às fabri-
cantes aumentar a produção 
— e permitir que o Switch 
continue na liderança nas 
vendas.

Apesar do bom momen-
to do Switch, os números 
podem ser diferentes quan-
do saírem os resultados do 
segundo trimestre: no ano 
passado houve um boom 
na busca por consoles nes-
se período e o Switch teve o 
lançamento, na ocasião, do 
sucesso Animal Crossing: 
New Horizons, que gerou um 
resultado de mais de 30 mi-
lhões de unidades em 2020.

Exame

PlayStations 5? Xbox? 
Nintendo Switch é o 
console mais vendido 
do 1° tri

Na madrugada de 
9 de fevereiro, a 
vice-diretora do 

principal hospital da cidade 
de Dax, no sudoeste da Fran-
ça, recebeu uma ligação ur-
gente de um funcionário do 
departamento de informática.

“Normalmente, ele é al-
guém muito calmo, mas pude 
perceber em sua voz que ha-
via algo errado”, contou Ali-
ne Gilet-Caubère em entre-
vista à AFP.

O técnico anunciou que o 
pessoal do turno da noite não 
tinha mais acesso aos com-
putadores, nos quais aparecia 
uma mensagem informando 
que os sistemas do hospi-
tal haviam sido hackeados e 
criptografados.

Os atacantes fizeram um 
pedido clássico: forneceriam 

uma chave para reverter o 
dano, mediante pagamento 
em Bitcoin, e enviariam en-
dereços de e-mail para orga-
nizar a transferência.

“Pensávamos que, como 
hospital, éramos um santuá-
rio, por causa da nossa mis-
são, que ninguém ousaria 
[nos atacar]”, explicou Gile-
t-Caubère.

Os diretores, que deci-
diram não pagar – as admi-
nistrações francesas são ins-
truídas a não pagar resgates 
– não tiveram escolha a não 
ser retornar ao funcionamen-
to manual da era anterior

Em meio à crise sanitá-
ria da covid-19, os registros 
em papel reapareceram. Os 
médicos voltaram a pegar 
canetas e fazer anotações.

Não havia sistema de te-
lefone, ou e-mail. Os dados 
da folha de pagamento e dos 
fornecedores foram perdidos. 
Todas as cerca de 110-120 di-
ferentes plataformas informá-
ticas em operação no hospital 
ficaram fora de serviço.

Mais de três meses de-
pois, as instalações ainda não 
voltaram ao funcionamento 
normal, apesar dos esforços 
dos técnicos.

“Não podemos dizer 
quando isso vai acabar. Com 
o passar do tempo, outros 
problemas surgem”, disse Gi-
let-Caubère.

Os 2.200 funcionários do 
hospital de Dax não foram, 
porém, os únicos que tiveram 
de enfrentar uma emergência 
nos últimos 18 meses.

IstoéDinheiro

Ciberataques de extorsão, 
outro desafio para 

os hospitais em 
plena pandemia
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Publicidade Legal

Confira no nosso site as principais 
notícias do dia:

www.datamercantil.com.br

Via Sudeste Transportes S.A.
CNPJ/MF nº 32.184.522/0001-87 - NIRE: 35.300.528.743

ATA DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 
Data e Horário e Local: 30/04/2021, às 10 horas, na sede social. Presença: Totalidade. Convoca-
ção e Publicação: dispensadas. Mesa: Sr. Vicente dos Anjos Dinis Ferraz, e Sr. Francisco Parente 
dos Santos - Secretário. Ordem do Dia: (i) Aprovação das demonstrações financeiras e balanço 
patrimonial exercício social encerrado em 31/12/2019; (ii) Outros assuntos do interesse social. De-
liberações: Por unanimidade de votos, deliberou-se: (i) Aprovar as demonstrações financeiras e 
balanço patrimonial referente ao exercício social encerrado em 31/12/2020, devidamente publicadas 
nos jornais DOESP e Data Mercantil em edição de 30/04/2021. (ii) Outros assuntos do interesse 
social. Encerramento: A ata foi lida, aprovada e assinada por todos os presentes. Acionistas: Via 
Sul Transportes Urbanos Ltda, representada pelos seus administradores Francisco Parente dos San-
tos e Vicente dos Anjos Dinis Ferraz. Certificamos que a presente é cópia fiel do original lavrado no 
livro próprio. São Paulo, 30 de Abril de 2.021. Vicente dos Anjos Dinis Ferraz - Presidente da Mesa. 
Francisco Parente dos Santos - Secretário da Mesa. Jucesp - registrada sob o numero 230.493/21-0 
em 18/05/2021. Gisela Simiema Ceschin - Secretária Geral. 

VIAÇÃO GRAJAÚ S.A.
CNPJ/MF nº 32.238.981/0001-04 - NIRE: 35.300.529.235

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
Data e Horário e Local: Aos 30/04/2021, às 15 horas, sede social. Convocação: Dispensada. Quo-
rum de Instalação: Totalidade do Capital Social. Mesa: Sr. Vicente dos Anjos Dinis Ferraz - Presi-
dente; e Sr. Francisco Pinto, Secretário. Ordem do Dia: (i) Aprovação das demonstrações financeiras 
e balanço patrimonial exercício social encerrado em 31/12/2020; (ii) Outros assuntos do interesse 
social. Deliberações: Por unanimidade de votos, deliberou-se: (i) Aprovar as demonstrações finan-
ceiras e balanço patrimonial referente ao exercício social encerrado em 31/12/2020, devidamente 
publicadas nos jornais DOESP e Data Mercantil em edição de 30/04/2021. Encerramento: A ata foi 
lida, aprovada e assinada por todos os presentes. São Paulo, 30 de abril 2021. A presente é cópia 
fiel da original lavrada em livro próprio. Acionista presente: Viação Cidade Dutra Ltda. Representada 
por seu administrador Vicente dos Anjos Dinis Ferraz. Vicente dos Anjos Dinis Ferraz - Presidente 
da Mesa, Francisco Pinto - Secretário da Mesa. Jucesp - registrada sob o numero 239.161/21-0 em 
21/05/2021. Gisela Simiema Ceschin - Secretária Geral. 

SANTOS HADDOCK LOBO Empreendimento Imobiliário SPE LTDA
CNPJ/MF Nº 09.403.879/0001-97 - NIRE 35222065485
 ATA DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE SÓCIOS

Data, Local e Horário: 24/03/2021, às 09 horas, na sede social. Convocação: Dispensada. Presen-
ça: Totalidade. Mesa: Márcio Cukierkorn - Presidente, Fernando Fávaro Fornícola - Secretário. Or-
dem do Dia: Deliberar sobre a redução do capital social da Sociedade. Deliberações por Unanimi-
dade: 1. Aprovar redução do capital social da Sociedade, de R$ 6.108.000,00, dividido em 6.108.000 
quotas, totalmente integralizado, para o valor total de R$ 43.000,00, representado por 43.000 quotas 
representativas do capital social da Sociedade, com valor nominal de R$ 1,00 cada, com uma re-
dução efetiva no valor de R$ 6.065.000,00, representado por 6.065.000 quotas representativas do 
capital social da Sociedade, com valor nominal de R$ 1,00 cada. 2. A restituição às sócias quotistas 
dos valores relativos à redução ora deliberada, será feita à critério dos sócios, observando-se acordo 
de sócios anteriormente celebrado. 3. Em decorrência da redução do capital social aprovado nos 
termos acima, aprovada a nova redação da Cláusula 4ª do Contrato Social. 4. A deliberação acima 
tornar-se-á eficaz no prazo de 90 dias, contados a partir da publicação do extrato da presente ata, 
caso nenhum credor quirografário oponha-se a tal deliberação, por título líquido anterior a presente 
data. 5. As demais disposições do Contrato Social da Sociedade não expressamente alterados res-
tam ratificadas e em vigor e efeito conforme os seus respectivos termos. 6. Autorizados a tomar todas 
as medidas e praticar todos os atos necessários à completa implementação da redução de capital 
ora aprovada, inclusive no que se refere à publicação do extrato da presente ata e de seu arquiva-
mento perante a Jucesp. Encerramento: A ata foi lida, aprovada e assinada pelos presentes. São 
Paulo, 24 de março de 2021. Mesa: Márcio Cukierkorn, Fernando Fávaro Fornícola. Quotistas: SMC 
Emprerendimentos Imobiliários Ltda; Mauricio Cukierkorn Construtora Ltda; IRR Empreendimentos 
Imobiliários Ltda; Banco de Negócios Ltda; Habitacional Comercial e Administradora Ltda; Rubens 
Naves; Belisário dos Santos Junior.

Motorpool Distribuidora de Veículos Ltda.
CNPJ/ME nº 65.403.784/0001-44

Edital de Convocação para Reunião de Sócios da Sociedade
Ficam os quotistas de Motorpool Distribuidora de Veículos Ltda. (“Motorpool”) convocados para se reunirem em 
Reunião Extraordinária de Sócios a ser realizada em 1ª convocação, em 07/06/2021, às 14:30hs, na Avenida Brasil, 842, 
São Paulo-SP, CEP 01433-000, para deliberar sobre a seguinte Ordem do Dia: (i) liquidação das quotas de André Aimé 
Gregoire Ouchana (“André Aimé”), falecido em 24/10/2020, cujo inventário tramita sob nº 1028243-36.2020.8.26.0001 
na 2ª Vara da Família e Sucessões do Foro Regional de Santana, São Paulo-SP; (ii) alteração do capital social para 
refletir a liquidação das quotas de André Aimé; (iii) contratação de prestador de serviço para a avaliação dos imóveis de 
Motorpool; (iv) avaliação da necessidade de aporte pelos sócios remanescentes para pagamento de despesas relacio-
nadas à liquidação das quotas de André Aimé e aos valores dos impostos incidentes sobre os imóveis de Motorpool; e 
(v) ocupação dos imóveis de Motorpool e medidas a serem adotadas em relação aos ocupantes. São Paulo, 25/05/2021.
Alberto Henrique Ouchana – sócio e administrador. (26, 27 e 28/05/2021)

Basilicata Laurenti Ltda.
CNPJ/ME nº 61.367.025/0001-12 – Edital de Convocação – Reunião de Sócios

Os Srs. Sócios são convocados a se reunirem no dia 04/06/2021, às 10h00, na sede social localizada na Rua Treze de 
Maio, nº 614, Bela Vista, São Paulo/SP, para deliberar sobre: a) aumento do capital social com integralização mediante 
conversão de crédito, no valor de até R$ 750.000,00; b) abertura do prazo para exercício do direito de preferência na 
subscrição; c) aumento adicional do capital social no valor a ser determinado pelos sócios e cronograma de integraliza-
ção; d) inclusão de atividade de holding (participação em outras sociedades) no objeto social; e) ingresso da sociedade 
em outras sociedades como sócia. Comunicamos que encontram-se à disposição dos sócios na sede social, todos os 
documentos referentes às capitalizações e outros relacionados a ordem do dia. São Paulo, 24/05/2021. Assinaturas: 
Vittorio Antonio Lorenti e Nicola Lorenti Neto. (25, 26 e 27/05/2021)

BSI Capital Securitizadora S.A.
CNPJ/MF nº 11.257.352/0001-43 – NIRE 35.300.461.827

Edital de Convocação – Assembleia Geral de Titulares dos Certificados de Recebíveis Imobiliários
Ficam convocados os Titulares dos Certificados de Recebíveis Imobiliários da 7ª série da 1ª Emissão da BSI Capital Securi-
tizadora S.A. nos termos da cláusula 10, do respectivo Termo de Securitização dos Créditos Imobiliários de Certificados de 
Recebíveis Imobiliários da 7ª série, a reunirem-se em 1ª Convocação, para Assembleia Geral de Titulares do CRI, de modo 
exclusivamente digital, inclusive para fins de voto, por meio de sistema eletrônico pela plataforma Teams, administrada pela 
Emissora, sendo que o link de acesso à reunião será disponibilizado por correio eletrônico aos Investidores que enviarem 
solicitação para amanda.melo@bsicapital.com.br e/ou fiduciario@commcor.com.br, conforme Instrução Normativa CVM 
nº 625, de 14/05/2020 (“IN CVM 625”), sendo que, haverá a possibilidade de participação a distância, por meio do preen-
chimento da instrução de voto, conforme instruções abaixo e também disponíveis no site do Agente Fiduciário a todos os 
Investidores, no seu website: https://www.commcor.com.br a realizar-se em 14/06/2021, na Rua José Versolato, nº 111, 
centro, São Bernardo do Campo/SP, SL 2126, para deliberar sobre as seguintes Ordens do Dia: (i) Deliberar acerca dos 
itens aprovados na última assembleia realizada em 23/03/2021. A Securitizadora deixa registrado que o quórum de 
instalação e o quórum de deliberação da assembleia em primeira convocação é de titulares dos CRI que representem pelo 
menos 50% dos CRI em Circulação, em segunda convocação, com qualquer número conforme redação da cláusula 10.4 do 
Termo de Securitização. Os Titulares dos CRI poderão se fazer representar na assembleia por procuração, acompanhada 
de cópia de documento de identidade, inclusive, regulamentos de fundos e contrato social de gestores destes fundos. Em 
relação à data de realização da assembleia, os titulares devem apresentar-se com 30 minutos de antecedência, munidos 
do respectivo documento de identidade, bem como, dos documentos originais previamente encaminhados por e-mail à 
Securitizadora e ao Agente Fiduciário. São Paulo, 25/05/2021. BSI Capital Securitizadora S.A. (26, 27 e 28/05/2021)

Paraguassu Participações S.A. 
CNPJ/MF nº 09.477.912/0001-23 – NIRE 35.300.445.635

Ata das Assembleias Gerais Ordinária e Extraordinária realizadas em 30 de abril de 2021
1. Data, Hora e Local: Realizada no dia 30/04/2021, às 9h00, de forma exclusivamente digital, portanto, realizadas na sede 
da Companhia, conforme disciplina o Anexo V, Capítulo II, Seção VIII, Item 1 da Instrução Normativa DREI nº 81/2020. 2. Mesa: 
Presidente: Fernando de Mello Mattos Haaland; Secretário: Valmir Caldana. 3. Presenças: Acionistas representando quórum 
legal, conforme assinaturas lançadas na Lista de “Presença de Acionistas”. 4. Convocação: Regular, conforme edital de 
convocação publicado, nos termos do artigo 124 da Lei 6.404/76, no DOE-SP e no “Data Mercantil” nas edições dos dias 
16, 17 e 20/04/2021. Balanço Patrimonial publicado no DOE-SP e no “Jornal Data Mercantil”, na edição do dia 24/04/2021. 
5. Ordem do Dia: Deliberar sobre as seguintes matérias: Ordinária: a) prestação de contas dos Administradores, exame, 
discussão e votação das Demonstrações Financeiras relativas ao exercício findo em 31/12/2020; b) deliberação sobre a 
destinação do resultado do exercício findo. Extraordinária: a) alteração do endereço da sede da Companhia; b) Outros 
assuntos de interesse social. 6. Deliberações: Após a discussão das matérias constantes da ordem do dia, os acionistas 
presentes deliberaram, por unanimidade de votos e sem quaisquer restrições ou ressalvas: 6.1. Dispensar da leitura das 
Demonstrações Financeiras, do Relatório da Administração, após as explicações do Senhor Presidente aos acionistas 
presentes. Após as devidas discussões, esclarecimentos aos questionamentos dos acionistas presentes, o Relatório da 
Administração, o Balanço Patrimonial e as Demonstrações Financeiras, foram devidamente aprovados; 6.2. Considerando 
que a Companhia mantinha na conta de lucros acumulados em 31/12/2019, o importe de 18.643.030,88; os acionistas 
deliberaram destinar o lucro líquido do exercício findo em 31/12/2020, correspondente a R$ 4.475.179,02, da seguinte 
forma: i) distribuir sob a forma de dividendos a quantia de R$ 1.026.414,89 os quais devem ser pagos aos acionistas na 
primeira quinzena de maio de 2021, através de depósito bancário em contas correntes próprias, quantia esta que cumpre 
a previsão estatutária de distribuir um dividendo mínimo obrigatório de 25% do lucro líquido a cada um dos acionistas; 
e ii) deixar na conta de Reserva de Lucros o saldo remanescente. 6.3. Alterar o endereço da sede da Sociedade da Rua 
Alfazemas nº 110, Sala 2, Jardim das Bandeiras, Campinas-SP, CEP 13050-086, para a Avenida Engenheiro Luis Carlos 
Berrini nº 550, conjunto 51, Sala 3, Bairro Cidade Monções, São Paulo-SP, SP, CEP 04571-925. 6.4. Em consequência da 
deliberação tomada no item anterior, o “caput” do artigo 2º do Estatuto Social passará a ter a seguinte redação: “Artigo 
2º – A Companhia tem sede e foro na Avenida Engenheiro Luis Carlos Berrini nº 550, conjunto 51, Sala 3, Bairro Cidade 
Monções, CEP 04571-925, São Paulo-SP.” 6.3. Autorizar a Diretoria da Companhia a praticar todos os atos necessários 
à implementação das deliberações ora tomadas. 7. Declara-se para os devidos fins de direito, nos termos da Instrução 
Normativa DREI nº 81/2020, que as Assembleias Gerais foram realizadas sob a forma exclusivamente digital, por sistema 
eletrônico de vídeo conferência, dotado de segurança, transparência e confiabilidade, o qual permitiu a participação e 
votação dos acionistas à distância, tendo o conclave sido gravado integralmente, cujo mídia ficará arquivada na sede da 
Companhia. 8. Os Senhores Presidente e Secretário das Assembleias Gerais Ordinária e Extraordinária realizada nesta 
data, certificam que a totalidade dos acionistas da Companhia estiveram presentes até o encerramento do conclave 
Digital, e cumprindo disposição dos §§ 1º e 2º do Artigo 10 da Instrução Normativa DREI nº 81/2020, assinam a presente 
ata e consolidam em único documento a lista de Presença dos Acionistas da Companhia. 9. Os documentos e propostas 
submetidos à assembleia pelos Senhores acionistas foram autenticados pela mesa e ficam arquivados na sede da 
Companhia. 10. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a Assembleia, sendo lavrada a presente Ata. 
Campinas, 30/04/2021. Assinaturas: Mesa: Fernando de Mello Mattos Haaland – Presidente; Valmir Caldana – Secretário. 
JUCESP – Registrado sob o nº 230.506/21-5 em 18/05/2021. Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral.

Cooperativa de Produtores de Algodão – Profibras Importação e Exportação
Edital de Convocação para Assembleia Extraordinaria

A Cooperativa de Produtores de Algodão – Profibras Importação e Exportação, com sede na Cidade de Artur Nogueira, 
na Rua Hum, s/n Lote 2 fundos – Campos Sales – CEP 13.160-000, São Paulo, através de sua Diretoria Executiva, 
devidamente representada por sua Presidente, Alice Aparecida dos Santos, através do presente edital, convoca todos 
os associados da Cooperativa, para participarem da Assembleia Geral Extraordinária, que será realizada na sede 
da Cooperativa, às 15:00 horas, do dia 10/06/2021, com a seguinte Ordem do Dia: 01– Alteração de endereço da 
Matriz; 02 – Outras deliberações. Artur Nogueira/SP, 26/05/2021. Alice Aparecida dos Santos – Diretora-Presidente.

Emparsanco S.A. – Em Recuperação Judicial
CNPJ/ME nº 56.473.317/0001-08 – NIRE 35.300.112.679

Ata de Assembleia Geral Ordinária realizada em 03 de maio de 2021
Data, Horário e Local: Aos 03/05/2021, às 09h00, reuniram-se os acionistas na sede social da Companhia, na Rua Tira-
dentes, nº 3.207, Santa Terezinha, São Bernardo do Campo-SP. Presença: Presentes os acionistas subscritores de 100% do 
capital social de acordo com as assinaturas apostas no “Livro de Presença de Acionistas”. Mesa: Presidente: senhor Luiz 
Carlos Furlan e Secretário: Alexandre Romualdo Cruz. Convocação e Publicação: Dispensada a convocação, nos termos do 
artigo 124, § 4º da Lei 6.404/1976, em vista da presença de acionistas representantes de 100% do capital social. Ordem do 
Dia: Exame, discussão e votação das contas da Administração, do Balanço Patrimonial e demais demonstrações financeiras 
referentes ao exercício social encerrado em 31/12/2020 e 2019, publicado no Diário Oficial Empresarial do Estado de São 
Paulo, em 27/04/2021, às fls. 106 e no Data Mercantil, em 27/04/2021, às fls. 07, ao qual foi aprovado por unanimidade. 
Encerramento: Nada mais havendo a ser tratado, o Sr. Presidente ofereceu a palavra a quem dela quisesse fazer uso e, 
como ninguém se manifestou, foram suspensos os trabalhos pelo tempo necessário para lavratura desta ata, que, tudo 
lido em voz alta e achado conforme, foi aprovado pelos presentes e assinado, encerrando-se a presente assembleia. São 
Bernardo do Campo, 03/05/2017. Mesa: Luiz Carlos Furlan: Presidente; Alexandre Romualdo Cruz: Secretário. Acionistas: 
R.F.R. Incorporações Ltda. representada por: Ricardo Furlan Rodrigues. Ricardo Furlan Rodrigues. JUCESP – Registrado 
sob o nº 233.220/21-5 em 21/05/2021. Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral.

Graco do Brasil Ltda.
CNPJ/ME nº 01.487.203/0001-17 – NIRE 35.213.950.684

Ata de Reunião de Sócios realizada em 31 de agosto de 2020
1. Data, Hora e Local: em 31/08/2020, às 10h00, na sede social da Sociedade, na Avenida Bernardino de Campos, nº 98, 
12º andar, conjunto A, Paraíso, São Paulo-SP. 2. Presença: Sócias da Sociedade representando 100% do capital social, 
quais sejam, (i) Graco Global Holdings, CNPJ/ME nº 13.760.505/0001-04, neste ato devidamente representada por seus 
bastantes procuradores; e (ii) Graco International Holdings, CNPJ/ME nº 13.760.506/0001-40, neste ato devidamente 
representada por seus bastantes procuradores. 3. Convocação: Dispensada a convocação, tendo em vista a presença 
dos sócios representando a totalidade do capital social da Sociedade, nos termos do § 2º do artigo 1.072, da Lei nº 
10.406 de 10/01/2002, conforme alterada (“Código Civil”). 4. Mesa: Cristiane Locateli Todeschini – Presidente; Dalton 
Vitoriano Locatelli – Secretário. 5. Ordem do Dia: (i) Aprovar o Protocolo de Incorporação e Instrumento de Justificação 
de Incorporação, firmado em 31/08/2020 (“Protocolo de Justificação”) pela Sociedade, referente à sua incorporação pela 
Graco Serviços e Importação de Máquinas e Equipamentos em Geral Ltda., CNPJ/ME nº 90.563.461/0001-65, NIRE 
43.200.994.536, (“Incorporadora”), que integra a presente como Anexo I; (ii) Ratificar a contratação, pela Sociedade, da 
empresa especializada, KPMG Auditores Independentes, CNPJ/ME nº 57.755.217/0005-52, CRC-RS nº 2SP014428/F-7-RS 
(“Empresa Especializada”) para avaliação do patrimônio líquido da Sociedade em 31/07/2020 e elaboração do respectivo 
laudo de avaliação para fins de incorporação da Sociedade pela Incorporadora (“Laudo de Avaliação”); (iii) Aprovar o Laudo de 
Avaliação da Sociedade preparado pela Empresa Especializada, datado de 28/08/2020, que integra a presente como Anexo 
II; (iv) Aprovar a operação de incorporação da Sociedade pela Incorporadora; e (v) Autorizar a administração da Sociedade a 
praticar todos e quaisquer atos que se façam necessários à implementação da operação de incorporação da Sociedade pela 
Incorporadora. 6. Deliberações: As sócias da Sociedade decidem, sem ressalvas: (i) Aprovar a celebração, pela Sociedade, do 
Protocolo de Justificação, ficando ratificados e aprovados todos os termos e condições do referido documento; (ii) Ratificar 
a contratação, pela Sociedade, da Empresa Especializada para avaliação do patrimônio líquido da Sociedade e preparação 
do Laudo de Avaliação; (iii) Aprovar o Laudo de Avaliação da Sociedade elaborado pela Empresa Especializada, ratificando, 
ainda, os critérios de avaliação utilizados e os valores neles constantes; (iv) Aprovar, em virtude das deliberações acima, a 
incorporação da Sociedade pela Incorporadora, com base nos termos e condições constantes no Protocolo de Justificação; 
(v) Autorizar a administração da Sociedade a praticar todos e quaisquer atos que se façam necessários à implementação 
da operação de incorporação da Sociedade pela Incorporadora, podendo assinar todos e quaisquer documentos correlatos; 
e (vi) Em função das deliberações acima, aprovar a extinção da Sociedade, nos termos da legislação vigente, a qual será 
sucedida em todos os seus direitos e obrigações pela Incorporadora, que será responsável por promover o arquivamento 
e publicação dos atos desta incorporação. 7. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, e como ninguém mais desejou 
fazer uso da palavra, foram encerrados os trabalhos e lavrada a presente ata. 8. Assinaturas: Presidente da Mesa: Cristiane 
Locateli Todeschini; Secretário da Mesa: Dalton Vitoriano Locatelli. Sócias: Graco Global Holdings (p.p. Cristiane Locateli 
Todeschini e Dalton Vitoriano Locatelli) e Graco International Holdings (p.p. Cristiane Locateli Todeschini e Dalton Vitoriano 
Locatelli). Assinaturas: Mesa: Cristiane Locateli Todeschini – Presidente; Dalton Vitoriano Locatelli – Secretário. JUCESP 
– Registrado sob o nº 499.252/20-2 em 30/11/2020. Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral.

Waterfy Partners Participações S.A.
CNPJ/ME nº 32.295.104/0001-67 – NIRE 35.300.529.669

Ata da Assembleia Geral Ordinária Virtual realizada em 28 de abril de 2021
Dia, Hora e Local: Aos 28/04/2021, às 10:00 horas, reunião realizada virtualmente, em razão do isolamento social causado 
pela pandemia da Covid-19 e com amparo da Lei 14.010 de 10/06/2020, respeitando o disposto nos Artigos 14, 17 e 18 do 
Estatuto Social. Presença: Dispensada a publicação do Edital de Convocação, nos termos do § 4º do artigo 124 da Lei nº 
6.404/1976, conforme alterada (“Lei das S.A.”), tendo em vista a presença da acionista detentora da totalidade do capital 
da Companhia, SKJR Investimentos e Participações Ltda., inscrita no CNPJ sob nº 31.968.627/0001-64. Mesa: Ana Paula 
Moreira de Souza Santos Reis, Presidente, e Lílian de Castro Peixoto, Secretária. Ordem do Dia: Composta a mesa, a Sra. 
Presidente declarou instalada a Assembleia, passando a ler as matérias que integram a ordem do dia e que serão submetidas 
à deliberação da Acionista: (i) Exame e discussão das contas dos administradores e das demonstrações financeiras relativas 
ao exercício findo em 31/12/2020 da Companhia, as quais serão escriturados pelo sistema SPED-Contábil, nos termos da 
Instruções Normativas RFB nº 787, de 19/11/2007, e elaboradas de acordo com as práticas contábeis aplicáveis e ficaram 
disponíveis à Acionista na sede da Companhia. (ii) Destinação do resultado do exercício e a distribuição de dividendos. 
(iii) Estabelecer o limite global da remuneração anual para 2021 dos Administradores da Companhia em conformidade 
com o Artigo 152 da Lei das S.A. Deliberações: Colocadas as matérias à deliberação dos presentes, a Senhora Acionista 
deliberou, por unanimidade: (i) Aprovar as contas dos administradores e as demonstrações financeiras relativas ao exercício 
findo de 31/12/2020, as quais serão escriturados pelo sistema SPED-Contábil, nos termos da Instruções Normativas RFB 
nº 787, de 19/11/2007, e elaboradas de acordo com as práticas contábeis aplicáveis e ficaram disponíveis à Acionista na 
sede da Companhia. (ii) Aprovar a destinação do lucro líquido apurado no exercício findo em 31/12/2020, de modo que, 
depois de constituída a Reserva Legal na forma da Lei, o saldo restante do lucro apurado, será retido e registrado na conta 
Reserva de Lucros da Companhia. (iii) Aprovar o limite global da remuneração dos Administradores para o ano de 2021 em 
R$ 80.000,00. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a Assembleia, lavrando-se a presente Ata que, 
após lida e aprovada, foi assinada por todos os presentes. A presente ata é cópia da lavrada no Livro de Registro de Atas 
de Assembleias Gerais, arquivado na sede social da Companhia. Assinaturas: Mesa: Ana Paula Moreira de Souza Santos 
Reis – Presidente; Lílian de Castro Peixoto – Secretária. Acionista: SKJR Investimentos e Participações Ltda. Ana Paula 
Moreira de Souza Santos Reis. Junta Comercial do Estado de São Paulo. Certifico o registro sob o nº 232.094/21-4 em 
19/05/2021. Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral.

DÓLAR

compra/venda
Câmbio livre BC - R$ 
5,3158 / R$ 5,3164 **
Câmbio livre mercado - 
R$ 5,3100 / R$ 5,3120 *
Turismo - R$ 5,3300 / 
R$ 5,4670

(*) cotação média do 
mercado
(**) cotação do Banco 
Central

Variação do câmbio livre 
mercado
no dia: -0,46%

OURO BM&F
R$ 320,750

BOLSAS

B3 (Ibovespa)
Variação: 0,81%
Pontos: 123.989
Volume financeiro: 
R$ 29,482 bilhões
Maiores altas: Azul 
PN (11,31%), Gol PN 
(7,15%), Locaweb ON 
(6,74%)
Maiores baixas: Suzano 
ON (-3,77%), Cogna 
Educação ON (-3,12%), 
Banco Inter UNT 
(-2,59%)

S&P 500 (Nova York): 
0,19%
Dow Jones (Nova York): 
0,03%
Nasdaq (Nova York): 
0,59%
CAC 40 (Paris): 0,02%
Dax 30 (Frankfurt): 
-0,09%
Financial 100 (Londres): 
-0,04%
Nikkei 225 (Tóquio): 
0,31%
Hang Seng (Hong Kong): 
0,88%
Shanghai Composite 
(Xangai): 0,34%
CSI 300 (Xangai e 
Shenzhen): 0,04%
Merval (Buenos Aires): 
0,67%
IPC (México): 0,57%

Vereda Educação S.A.
CNPJ/MF nº 26.193.756/0001-98 – NIRE 35.300.501.322

Edital de Cancelamento de Assembleia Geral Extraordinária
A Vereda Educação S.A. comunica aos Senhores Acionistas que fica cancelada e desconvocada a assembleia geral 
extraordinária, que seria realizada em 28 de maio de 2021, às 9h00, remotamente, via videoconferência. Em razão do 
Cancelamento, fica sem efeito o Edital de Convocação publicado nos jornais Diário Oficial do Estado de São Paulo e Data 
Mercantil, em 21, 22 e 25 de maio de 2021.

São Paulo, 27 de maio de 2021. Giancarlo Arduini – Presidente do Conselho de Administração.
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Negócios

A parceria firma-
da entre Azul e 
Latam em ju-

nho do ano passado para ra-
cionalizar a malha durante a 
crise chegou ao fim. As duas 
empresas anunciaram nesta 
segunda-feira o fim do acor-
do de compartilhamento de 
voos, conhecido no mercado 
com o jargão de

codeshare. O acordo será 
efetivamente encerrado em 90 
dias, a partir de 22 de agosto.

O presidente da Latam, 
Jerome Cadier, aposta em 
uma retomada do setor, pla-
neja retirar 7 aviões do chão 
e contratar 750 profissionais 
até o fim do ano. E a Azul, 
que assumiu a liderança do 
mercado durante a pandemia, 

com fatia de 45,1% em abril, 
afirma que a consolidação é 
uma tendência no segmento 
pós-crise, uma indicação de 
que está disposta a comprar 
uma empresa rival.

A companhia aérea que 
nasceu usando aviões da Em-
braer afirma estar em posição 
forte para iniciar um movi-
mento de consolidação e que 
já contratou consultores para 
avaliar o mercado.

“O codeshare com a La-
tam foi uma solução única 
em nossa resposta à pande-
mia. Também percebemos 
que a consolidação da indús-
tria seria importante para a 
recuperação pós-pandemia, 
e a Azul é parte fundamental 
em iniciativas desse tipo. No 

primeiro trimestre desse ano, 
contratamos consultores fi-
nanceiros e estamos estudan-
do ativamente oportunidades 
de consolidação. Acredita-
mos que o encerramento do 
codeshare pela Latam seja 
uma reação ao processo de 
consolidação”, afirmou em 
nota John Rodgerson, CEO 
da Azul.

O texto afirma ainda que 
a empresa está saindo da cri-
se em posição de liderança 
em termos de liquidez, recu-
peração de malha e vantagens 
competitivas.

A iniciativa de encerrar o 
acordo partiu da Latam, que 
está em recuperação judicial 
nos Estados Unidos.

Exame

Azul e Latam encerram acordo que 
permite compartilhar voos

A Ser Educacio-
nal, empresa 
de ensino su-

perior, investiu 5 milhões de 
reais em uma usina solar em 
Pernambuco para atender a 
demanda de energia elétrica 
das universidades da empresa 
na região. A empresa já estu-
da a instalação de outras duas 
usinas nos estados do Ceará 
e Bahia, para fazer parte do 
programa de sustentabilida-
de da empresa, segundo dis-
se o presidente da Ser, Janyo 
Diniz, ao Radar Econômico. 
Diniz diz que o projeto foi 
acelerado para aproveitar os 
benefícios que hoje estão dis-
poníveis a esse tipo de ener-
gia. O Congresso Nacional 
avalia um projeto de lei que 
pode manter os benefícios, 
mas existe uma forte pressão 

para que o projeto seja alte-
rado.

Diniz acredita que depois 
da pandemia vai prevalecer 
uma forma híbrida de ensino, 
em que boa parte será manti-
da à distância, mas ainda as-
sim as aulas práticas serão re-
alizadas na forma presencial, 
usando as instalações da uni-
versidade. Além disso, a em-
presa, que já comprou facul-
dades de medicina pelo país, 
quer apostar ainda mais no 
setor de saúde e esse tipo de 
ensino requer aulas práticas. 
A Ser Educacional tem hoje 
cerca de 220 mil alunos. As 
matrículas do ensino supe-
rior nas universidades da Ser 
cresceram 35% em um ano. 
No ensino à distância, o cres-
cimento foi de quase 170%.

Veja

Ser Educacional começa a 
investir em usinas solares

Quando o executivo 
Cesário Nakamu-
ra assumiu a Ale-

lo, em novembro de 2018, 
a empresa estava iniciando 
o processo de criação de 
squads e implementação de 
metodologias ágeis no seu 
dia-a-dia. No total, eram seis 
squads na sede da empresa de 
benefícios do grupo Elopar, 
que tem Bradesco e Banco do 
Brasil entre seus sócios.

Dois anos e meio depois, 
o cenário é outro. Hoje, são 
cerca de 70 squads, que en-
volvem mais da metade dos 
mil funcionários da compa-
nhia. E respondem por um 
ritmo cada vez mais intenso 
de novos produtos e servi-
ços, voltados a uma base de 
100 mil empresas e 8 mi-
lhões de usuários, dentro da 
estratégia de diversificação 

do portfólio da operação.
Antecipada com exclusi-

vidade ao NeoFeed, a mais 
recente novidade dessa safra 
envolve, porém, um terceiro 
perfil de cliente, não menos 
importante para a Alelo. Tra-
ta-se de uma plataforma pró-
pria de software de adquirên-
cia, 100% na nuvem e com 
foco na base de 700 mil es-
tabelecimentos que compõem 
sua rede de aceitação.

“Vamos investir mais de 
R$ 160 milhões nessa plata-
forma ao longo do tempo”, 
diz Nakamura, ao NeoFeed. 
“Era um desejo antigo e, em 
termos de projetos isolados, 
esse é o nosso maior aporte 
previsto para 2021.”

Com a plataforma de-
senvolvida dentro de casa, a 
Alelo passa a controlar todas 
as transações, da autorização 

à liquidação, envolvendo o 
seu portfólio nesses estabele-
cimentos. A base em questão 
inclui desde restaurantes e 
supermercados até postos de 
combustíveis, farmácias, ci-
nemas, teatros e livrarias.

Até então, a Alelo usava 
a plataforma da Cielo, que 
também pertence ao grupo 
Elopar, para esses proces-
sos. “Quando você depende 
de um terceiro, a briga é por 
prioridade”, explica o exe-
cutivo. “Agora, vamos con-
seguir fazer toda a gestão do 
relacionamento com os es-
tabelecimentos e acelerar o 
desenvolvimento de ofertas 
nesse segmento.”

Ao avançar algumas casas 
nessa relação, a Alelo já vis-
lumbra alguns dos possíveis 
produtos e portfólios voltados 
a esses estabelecimentos.Neofeed

Contra tudo e contra todos: 
Alelo entra em adquirência, 

delivery e vai lançar 
um superapp
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